



CONDENA DE LA OEA

CONFÍA EN
QUE, PESE A
VIOLENCIA, LA
GENTE VOTARÁ.

PÁG. 40

TRAS CRIMEN DE CANDIDATO EN GUERRERO

Misión electoral de la OEA condena la alta violencia en la elección mexicana

Pese a la inseguridad en el país, el organismo “confía en que la participación y la movilización ciudadana vencerá al temor”

Causa en Común
reporta que en este
proceso son 34 los
aspirantes asesinados

PEDRO HIRIART

phiriart@elfinanciero.com.mx

La misión de observación electoral de la Organización de Estados Americanos (OEA) en México condenó el asesinato del candidato Alfredo Cabrera Barrientos, quien recibió dos disparos en su cierre de campaña por la alcaldía de Coyuca de Benítez, Guerrero, el miércoles.

Un día después del asesinato, la entidad internacional lamentó los hechos a través de sus redes sociales. “La misión de observación electoral de la OEA en México condena

el asesinato del candidato Alfredo Cabrera y los hechos de violencia durante los cierres de campaña y el periodo electoral de las elecciones en México”.

Pese a la violencia que ha marcado este proceso, la organización internacional se mostró confiada en que esto no afectará la asistencia a las urnas. Dijo que “confía en que la participación y la movilización ciudadana vencerá al temor y la violencia el domingo. El voto de las y los mexicanos importa”, sentenció.

Actualmente, la misión se encuentra en México y se ha reunido con diferentes autoridades, incluyendo el gabinete de seguridad, previo a los comicios de este domingo.

Este miércoles, mientras se preparaba para el último evento de la campaña, Cabrera Barrientos fue

asesinado, y todo quedó registrado en un video que circuló en redes.

El candidato estudió la licenciatura en derecho y arquitectura urbanista y fue presidente de la asociación civil Coyuquenses en Acción. Antes de entrar en la política, Cabrera Barrientos era destacado por ser empresario, dueño de la empresa constructora COSUI, SA de CV.

Nunca había ocupado un cargo público y esta era la primera vez que contendía por la presidencia municipal de Coyuca.

Unos días antes del atentado contra el candidato a presidente municipal, también fue asesinado el priista Aníbal Zúñiga Cortés, quien buscaba ser regidor del mismo municipio. El abanderado de la oposición en el municipio guerrerense fue el último



de los candidatos que han fallecido desde que inició el proceso electoral.

De acuerdo con un conteo de la organización Causa en Común, hasta el momento suman ya 34 aspirantes o candidatos asesinados en estas elecciones. Dentro de su último reporte, la entidad detalló que Guerrero, gobernado por Morena, ha sido el estado donde se han dado más asesinatos políticos, con siete.

En esta entidad fueron asesinados el panista Jaime Damaso Solís, aspirante a candidato a la presidencia municipal de Zitlala, el 24 de noviembre de 2023.

Casi un mes después, el 21 de diciembre, murió el morenista Ricardo Taja Ramírez, quien buscaba ser diputado federal por Acapulco.

El 24 de ese mismo mes, fue asesinado el perredista Marcelino Ruiz Esteban, quien buscaba la presidencia municipal de Atlixac.

En marzo se dieron los siguientes homicidios. El 3, el abanderado del PT a la presidencia de Atoyac, Alfredo González Díaz.

Días después, el 23, la víctima fue Alfredo González Díaz, candidato de Morena a la presidencia municipal de Chilapa de Álvarez.

REPRUEBA EL INE HECHOS VIOLENTOS EN ESTE PROCESO

Consejeros del Instituto Nacional Electoral rechazaron ataques, hechos violentos y aparición de narcomantas y mantas religiosas en plena veda electoral.

"Este instituto rechaza cualquier tipo de violencia u origen de la misma que se dé en este proceso electoral. Todas aquellas que se han venido dando es algo que este Instituto Nacional Electoral no puede avalar", expresó Guadalupe Taddei, consejera presidenta.

El consejero Jaime Rivera descartó que la autoridad tenga que recurrir a pedir tregua a la delincuencia organizada.

"No comparto la idea de invocar o convocar a criminales a respetar la vida. Eso sería casi una forma de normalizar la violencia", señaló.

La titular del INE indicó que también se analizará si hay una vía legal para proceder en contra de las mantas religiosas que llaman al voto útil en plena veda.

—Diana Benítez



PRESENTES. Miembros de la misión de observación electoral de la OEA, ayer.